

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Karlsruher Zeitung. 1784-1933 1870

196 (18.8.1870) Extrablatt, Vormittags

Extrablatt der Karlsruher Zeitung.

Karlsruhe den 18. August 1870, Vormittags.

† Berlin, 18. Aug. Offizielle militärische Nachrichten. Pont à Mousson, 17. Aug., Abends 7 Uhr 10 Min. Generalleutnant v. Alvensleben ist am 16. d. mit dem 3. Armeekorps westlich von Metz auf der Rückzugsstraße des Feindes nach Verdun vorgerückt. Es entspann sich ein blutiger Kampf gegen die Divisionen von Decaen, Admirault, Frossard, Canrobert und die Kaisergarde. Vom 10. Korps und Abtheilungen des 8. und 9. Korps unter dem Oberbefehl des Prinzen Friedrich Karl successive unterstützt, wurde der Feind trotz seiner bedeutenden Ueberlegenheit nach zwölfstündigem heißen Ringen auf Metz zurückgeworfen. Die Verluste aller Waffen sind auf beiden Seiten sehr bedeutend. Diesseits sind die Generale Doering und Wessel gefallen, Rauch und Gräter verwundet. Der König begrüßte heute die Truppen auf dem siegreich behaupteten Schlachtfeld.

† Berlin, 17. Aug. Die „Provinzialkorresp.“ sagt bezüglich der Ausweisung der Deutschen aus Frankreich, daß vorläufig die nothwendigsten Unterstützungen gewährt seien, und fügt bei: wirksame Abhilfsmittel werden

demnächst in Angriff zu nehmen sein; auch die Besitznahme vormals deutscher Provinzen Frankreichs wird dazu voraussichtlich Gelegenheit bieten.

† Paris, 17. Aug. Gesetzgeb. Körper. Palikao erklärt: Die Preußen verzichten auf die Durchschneidung der französischen Rückzugslinie und die Verhinderung der Verbindung unserer Armeen. Nach drei oder vier auf einander folgenden Zusammenstößen wandten sich die Preußen gegen Commerc und erlitten also eine Schlappe (?). Eine neue Armee, deren Kommando dem einzigen Oberbefehlshaber Bazaine anvertraut wird, kann die Rhein-Armee bereits unterstützen.

† Brüssel, 17. Aug. Die „Zuep. Belge“ meldet: Auf die Anfrage der Kaiserin der Franzosen, ob sie eintretenden Falles durch Belgien nach England reisen könne, erwartet man eine bejahende Antwort. — Nach Pariser Privatnachrichten hat Baron Malortie einen Aufruf an die in Frankreich lebenden Hannoveraner gerichtet, worin er dieselben zur Bildung eines „hannoverschen Freischützenkorps“ auffordert, welches sich der französischen Armee anschließen soll.

Der Verkauf der Extrablätter außerhalb unseres Lokals beruht auf Privatspekulation. Für die dabei jeweils geforderten Preise sind wir nicht verantwortlich. In unserem Lokal kostet das Blatt 1 Kr. — Exped. der Karlsruher Zeitung.

Verantwortlicher Redakteur: Dr. J. Herm. Kroenlein. — Druck der G. Braun'schen Hofbuchdruckerei.

Vertheilung der Karlsruher Zeitung

Karlsruhe den 18. August 1870. Sonntag

Die Karlsruher Zeitung ist eine der ältesten und bedeutendsten Zeitungen des Großherzogthums Baden. Sie wird täglich herausgegeben, ausgenommen an Sonn- und Feiertagen. Der Inhalt derselben ist durch seine Reichhaltigkeit und die Genauigkeit der Nachrichten sehr beliebt. Die Zeitung enthält Nachrichten aus dem In- und Auslande, politische, wissenschaftliche und literarische Artikel, sowie eine große Anzahl von Anzeigen. Die Redaktion befindet sich in Karlsruhe, Hauptstadt des Großherzogthums. Die Zeitung wird durch den Postweg in alle Theile des Landes und in die auswärtigen Provinzen versandt. Der Preis derselben ist sehr mäßig. Die Karlsruher Zeitung ist eine der besten Quellen für die Kenntniss der Ereignisse in Baden und in Europa.

Die Karlsruher Zeitung ist eine der ältesten und bedeutendsten Zeitungen des Großherzogthums Baden. Sie wird täglich herausgegeben, ausgenommen an Sonn- und Feiertagen. Der Inhalt derselben ist durch seine Reichhaltigkeit und die Genauigkeit der Nachrichten sehr beliebt. Die Zeitung enthält Nachrichten aus dem In- und Auslande, politische, wissenschaftliche und literarische Artikel, sowie eine große Anzahl von Anzeigen. Die Redaktion befindet sich in Karlsruhe, Hauptstadt des Großherzogthums. Die Zeitung wird durch den Postweg in alle Theile des Landes und in die auswärtigen Provinzen versandt. Der Preis derselben ist sehr mäßig. Die Karlsruher Zeitung ist eine der besten Quellen für die Kenntniss der Ereignisse in Baden und in Europa.

Die Karlsruher Zeitung ist eine der ältesten und bedeutendsten Zeitungen des Großherzogthums Baden. Sie wird täglich herausgegeben, ausgenommen an Sonn- und Feiertagen. Der Inhalt derselben ist durch seine Reichhaltigkeit und die Genauigkeit der Nachrichten sehr beliebt. Die Zeitung enthält Nachrichten aus dem In- und Auslande, politische, wissenschaftliche und literarische Artikel, sowie eine große Anzahl von Anzeigen. Die Redaktion befindet sich in Karlsruhe, Hauptstadt des Großherzogthums. Die Zeitung wird durch den Postweg in alle Theile des Landes und in die auswärtigen Provinzen versandt. Der Preis derselben ist sehr mäßig. Die Karlsruher Zeitung ist eine der besten Quellen für die Kenntniss der Ereignisse in Baden und in Europa.

Verantwortlicher Redakteur: Dr. J. D. ...